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I . Трудные суффиксы
существительных и
прилагательных.

Суффиксы ance, ence, ancy, ency

Есть много существительных с суффиксами ANCE,

ENCE. Существительные с суффиксами ANCY, ENCY

менее многочисленны. Нет правил, которые могли бы

нам помочь сделать выбор между ANCE и ENCE и

между ANCY и ENCY.

ССууффффиикксс AANNCCEE

acceptance – принятие

appearance – появление

clearance – расчистка

elegance – элегантность

endurance – выносливость

fragrance – аромат

maintenance – поддержание

significance – значение, важность

vengeance – месть

Потренируемся в спеллинге:

Acceptance, assistance, resistance, admittance, remittance,

reluctance, importance, inheritance, grievance; distance,

instance, substance, guidance, circumstance;
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ССууффффиикксс AANNCCYY

discrepancy – противоречие

expectancy – ожидание

inhabitancy – проживание

mil itancy – воинственность

occupancy- заполнение

Потренируемся в спеллинге:

Vacancy, constancy, poignancy, occupancy, mil itancy;

discrepancy, expectancy, redundancy.

Суффикс ENCE

absence – отсутствие

conference – конференция

difference – разница

emergence – появление

occurrence – явление

patience – терпение

preference – предпочтение

reference – связь, ссылка

sentence – предложение

sequence – последовательность

Потренируемся в спеллинге:

Sentence, competence; existence, insistence, persistence,

subsistence, incompetence; coexistence; di l igence,

negligence;
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Суффикс ENCY

currency – денежное обращение

emergency – критическая ситуация

fluency – беглость (речи)

frequency – частота

inconsistency – непоследовательность

Потренируемся в спеллинге:

Agency, urgency, tendency, clemency, currency, decency,

regency, frequency, fluency, presidency, residency;

emergency, consistency, contingency, del inquency,

complacency, transparency;

Суффиксы ant, ent

Здесь у нас есть два полезных правила.

ППррааввииллоо 11 : Если существительное имеет суффикс ANCE

или ANCY, то его производные прилагательные и

существительные имеют суффикс ANT (если такие

производные прилагательные и существительные

существуют, конечно). Сравните эти примеры:

abundance – abundant обилие – обильный

arrogance – arrogant заносчивость – заносчивый

assistance – assistant помощь – помощник

bri l l iance – bri l l iant блеск – блестящий

defiance – defiant вызов – вызывающий

distance – distant расстояние – отдалённый

fragrance – fragrant аромат – ароматный
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importance – important важность – важный

instance – instant мгновение – мгновенный

luxuriance – luxuriant изобилие – изобильный

reluctance – reluctant нежелание – неохотный

ignorance – ignorant невежество – невежественный

significance – significant важность – важный

tolerance – tolerant терпимость – относящийся

терпимо

expectancy – expectant ожидание – ожидающий

inhabitancy – inhabitant проживание – житель

occupancy – occupant занятие – арендатор

ППррааввииллоо 22:: Если существительное имеет суффикс

ENCE или ENCY, то его производные прилагательные и

существительные имеют суффикс ENT (если такие

производные прилагательные и существительные

существуют, конечно). Сравните эти примеры:

absence – absent отсутствие – отсутствующий

confidence – confident уверенность – уверенный

dependence – dependent зависимость – зависимый

difference – different разница – разный

existence – existent существование –

существующий

evidence – evident очевидность – очевидный

impudence – impudent наглость – наглый

innocence – innocent невинность – невинный

insistence – insistent настойчивость – настойчивый

intel l igence – intel l igent интеллект, ум – умный

obedience – obedient повиновение – послушный

persistence – persistent упорство – упорный
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residence – resident место жительства – житель

agency – agent агентство – агент

currency – current денежное обращение – течение

fluency – fluent беглость – беглый (о речи)

Существительные с acy, sy

Есть очень много существительных с суффиксом ACY

(иногда CY), но не много существительных,

оканчивающихся на SY, и SY не суффикс (в основном,

это конечная буква S плюс суффикс Y).

AACCYY ((CCYY)) вв ссуущщеессттввииттееллььнныыхх

accuracy – точность

conspiracy – заговор

delicacy – тонкость

democracy – демократия

diplomacy – дипломатия

il l i teracy – неграмотность

intricacy – запутанность

legacy – наследие

literacy – грамотность

lunacy – безумие

privacy – уединение

Теперь потренируемся в спеллинге:

Privacy, legacy, fal lacy, accuracy, adequacy, del icacy,

obstinacy, l iteracy, intimacy, intricacy; diplomacy,

conspiracy, supremacy, confederacy, i l l i teracy, immediacy,

inadequacy; lunacy, piracy, pharmacy, papacy, candidacy,

magistracy;
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SSYY вв ссуущщеессттввииттееллььнныыхх

controversy – разногласие

courtesy – любезность

fantasy – фантазия

heresy – ересь

hypocrisy – лицемерие

jealousy – ревность, зависть

leprosy – проказа

Суффиксы ary, ory, ery

Суффиксы ARY и ORY работают как суффиксы

существительных и прилагательных, в то время как

суффикс ERY встречается в существительных.

ССууффффиикксс AARRYY

anniversary – годовщина

auxil iary – вспомогательный

canary – канарейка

complimentary – хвалебный

contrary – противоположный

dictionary – словарь

documentary – документальный

February – февраль

January – январь

legendary – легендарный

mil itary – военный

momentary – кратковременный

necessary – необходимый

primary – первичный
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salary – оклад, зарплата

secondary – вторичный

secretary – секретарь

stationary – неподвижный

temporary – временный

Теперь потренируемся в спеллинге:

Secretary, dignitary, mil itary, notary, votary, lapidary,

dromedary, emissary, adversary, antiquary, functionary,

mercenary, missionary, visionary;

ССууффффиикксс OORRYY

allegory – аллегория

category – категория

rcontradictory – противоречащий

congratulatory – поздравительный

directory – справочник

laboratory – лаборатория

mandatory – обязательный

memory – память

obligatory – обязательный

oratory – ораторское искусство

preparatory – подготовительный

territory – территория

Теперь потренируемся в спеллинге:

Memory, al legory, oratory, dormitory, lavatory, purgatory,

repertory, signatory, territory; laboratory;
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ССууффффиикксс EERRYY

arti l lery – артиллерия

battery – батарейка

cemetery – кладбище

machinery – машины, оборудование

mil l inery – дамские шляпы

monastery – монастырь

nursery – детская комната

slavery – рабство

Теперь потренируемся в спеллинге:

Archery, fishery, bravery, slavery, flattery, lottery, robbery,

snobbery, forgery, trickery, witchery, quackery, gunnery,

mil l inery; arti l lery, adultery, effrontery; dairy, fairy;

Суффиксы able, ible

Суффиксы ABLE и IBLE образуют прилагательные. Эти

суффиксы представляют большую проблему для

изучающих язык.

1 . Если есть существительное с суффиксом ATION,

образованное от того же корня, обычно суффикс ABLE

употребляется в прилагательном.

application – applicable применение – применимый

appreciation – appreciable оценка, понимание – ощутимый

association – sociable ассоциация – общительный

consideration – considerable рассмотрение –

значительный

expectation – expectable ожидание – ожидаемый
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navigation – navigable навигация – судоходный

operation – inoperable операция – неоперабельный

satiation – insatiable насыщенность – ненасытный

separation – separable разделение – отделимый

ННоо:: sseennssaattii oonn –– sseennssii bb ll ee ((оощщуущщееннииее –– ррааззууммнныыйй))

2. Если есть существительное с суффиксом ION,

образованное от того же корня, обычно суффикс IBLE

употребляется в прилагательном.

admission – admissible допущение – допустимый

vision – visible зрение, видение – видимый

comprehension – comprehensible понимание – понятный

expression – expressible выражение – выразимый

impression – impressible впечатление – впечатлительный

collection – collectable коллекция – собираемый

permission – permissible разрешение – допустимый

suggestion – suggestible предложение – внушаемый

3. Если корень полное слово, обычно прибавляется

суффикс ABLE. Если это полное слово оканчивается на

немую букву E, буква E выпадает перед прибавлением

ABLE.

accept – acceptable принимать – приемлемый

agree – agreeable соглашаться – приемлемый

break – breakable ломать – ломкий

count – countable считать – исчисляемый

depend – dependable зависеть – надёжный

eat – eatable есть – съедобный

fashion – fashionable мода – модный

pass – passable проходить – проходимый
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profit – profitable выгода, прибыль – выгодный

view – viewable вид – видимый, обозримый

adore – adorable обожать – восхитительный

advise – advisable советовать – целесообразный

compare – comparable сравнивать – сравнимый

desire – desirable желать – желаемый

like – likable нравиться – приятный

love – lovable любить – приятный

value – valuable ценить – ценный

4. В случае полных слов, оканчивающихся на CE [s] и

GE [j], не отбрасывайте конечную немую букву E перед

прибавлением ABLE.

notice – noticeable

замечать – заметный

service – serviceable

обслуживать – годный к эксплуатации

change – changeable

перемена – переменчивый

manage – manageable

управлять – управляемый

Слова, оканчивающиеся на DGE [j], в основном

следуют этому же правилу. Например: knowledge –

knowledgeable; abridge – abridgable, abridgeable; lodge –

lodgeable.
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5. Но некоторые полные слова прибавляют суффикс

IBLE. Немая буква E в конце слова выпадает перед

прибавлением IBLE.

access – accessible доступ – доступный

dismiss – dismissible отпускать – могущий быть

отпущенным

flex – flexible гнуть, сгибать – гибкий

response – responsible ответ, отклик – ответственный

sense – sensible чувство – разумный

resist – resistible сопротивляться – отразимый

6. Некоторые полные слова или корни,

оканчивающиеся на CE [s] и G/GE [j], прибавляют

суффикс IBLE. Отбросьте конечную немую букву E

перед прибавлением IBLE.

force – forcible сила – насильственный

il legible нечитаемый, неразборчивый

incorrigible неисправимый

tangible осязаемый, вещественный

7. Только ABLE может употребляться после буквы I .

amiable – дружелюбный

appreciable – ощутимый; могущий быть оценённым

insatiable – ненасытный

liable – подверженный

sociable – общительный

viable – жизнеспособный
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8. Только ABLE может прибавляться к слову, которое

оканчивается на слогообразующую Y. Замените букву Y

на I перед прибавлением ABLE.

classify – classifiable сортировать – могущий быть

сортированным

deny – deniable отрицать – спорный

envy – enviable завидовать – завидный

pity – pitiable жалость – достойный жалости

rely – rel iable полагаться (на) – надёжный

try – triable испытывать – могущий быть

испытанным

ННоо:: dd rryy –– ddrryyaabbll ee ((ввыыссуушшииввааееммыыйй))

9. Только ABLE прибавляется к Y, которая не образует

слог (т.е. Y стоит после другой гласной). В этом случае,

Y не меняется на I перед прибавлением ABLE.

deploy – deployable развертывать –

развёртываемый

destroy – destroyable разрушать – разрушаемый

play – playable играть – годный для игры

enjoy – enjoyable наслаждаться – доставляющий

удовольствие

1 0. В основном IBLE прибавляется к корням, которые

являются неполными словами.

audio – audible звукозапись – слышимый

credo – credible кредо – заслуживающий доверия

horror – horrible ужас – ужасный, жуткий
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terror – terrible ужас – страшный, ужасный

vision – visible зрение, видение – видимый

Потренируемся в спеллинге:

Sensible, accepteble, valuable, probable, possible.

Суффиксы er, or, ar

Суффикс AR может работать как суффикс

существительного и как суффикс прилагательного. Не

все ER, OR, AR в конце существительных являются

суффиксами.

EERR вв ссуущщеессттввииттееллььнныыхх

adviser, advisor – советник, консультант

baby-sitter – приходящая няня

baker – булочник, пекарь

border – граница

brother, sister – брат, сестра

buyer – покупатель

carpenter – плотник

carrier – перевозчик

cashier – кассир

customer – клиент, покупатель

dancer – танцовщик, танцовщица

defender – защитник

dispatcher – диспетчер

drawer – выдвижной ящик

dreamer – мечтатель

driver – водитель

dryer, drier – сушилка
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eater – едок

explorer – исследователь (местности)

father, mother – отец, мать

finger – палец

foreigner – иностранец

goer – ходок

hunger – голод

hunter – охотник

interpreter – истолкователь

jeweler – ювелир

lawyer – юрист, адвокат

manager – управляющий

painter – художник, маляр

partner – партнёр

passenger – пассажир

player – игрок

plumber – слесарь-сантехник

prisoner – заключённый, пленник

reader – читатель

researcher – исследователь

retai ler – розничный торговец

reviser, revisor – ревизор, инспектор

singer – певец, певица

speaker – говорящий, диктор

teacher – учитель

trainer – инструктор, тренер

viewer – зритель, наблюдатель

worker – рабочий, работник

writer – писатель
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OORR вв ссуущщеессттввииттееллььнныыхх

actor – актер

ancestor – предок

commentator – комментатор

conqueror – завоеватель

director – директор

distributor – распределитель

doctor – доктор

editor – редактор

elevator – лифт

emperor – император

governor – правитель, губернатор

horror – ужас

indicator – указатель, индикатор

inspector – инспектор

instructor – инструктор

inventor – изобретатель

janitor – вахтёр, уборщик

major – майор

mayor – мэр

operator – оператор

professor – профессор

protector – защитник

sailor – моряк

sculptor – скульптор

spectator – зритель, наблюдатель

sponsor – спонсор

supervisor – смотритель, инспектор

survivor – оставшийся в живых

tailor – портной

terror – ужас

tutor – наставник, учитель
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AARR вв ссуущщеессттввииттееллььнныыхх

calendar – календарь

caviar – икра осетровых рыб

collar – воротник

dollar – доллар

liar – лгун

pil lar – колонна

scholar – учёный

sugar – сахар

AARR вв ппррииллааггааттееллььнныыхх

granular – зернистый

particular – особый, отдельный

peculiar – своеобразный, особенный

polar – полярный, полюсный

popular – популярный

singular – единичный

solar – солнечный

spectacular – впечатляющий

Лист суффиксов существительных

Значение принадлежности человекак политическому

течению, профессииили национальности (-ist, -an,

-ian (-n), -ean)

special ist (специалист)

historian (историк)

musician (музыкант)

European (европеец)
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Значение занятия или должности действующего лица

(-er, -or, -ee, -eer, -ant (-ent), -ar, -ard, -ier)

teacher (учитель)

inventor (изобретатель)

employee (служащий)

mountaineer (альпинист)

servant (слуга)

student (студент)

beggar (нищий, попрошайка)

financier (финансист)

Значение определённого состояния, режима, степени

отношений (-hood, -ship, -cy, -acy)

childhood (детство)

leadership (руководство)

policy (политика)

accuracy (точность)

Значение качества или состояния (-dom, , -ness, -ty,

-ity, -ancy, -ency, -y)

freedom (свобода)

darkness (темнота)

activity (активность)

possibi l ity (возможность)

bri l l iancy (блеск, великолепие)

fluency (беглость)

modesty (скромность)

Обозначение той или иной отрасли науки (-ics)

physics (физика)
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Значение места действия, занятия или состояния (-ry,

-y)

bakery (булочная)

laboratory (лаборатория)

Обозначение лиц женского пола (-ess, -ette)

actress (актриса)

usherette (билетерша)

Обозначение национальности (-ese)

Chinese (китаец)

I I . Трудные суффиксы
глаголов
Суффиксы IZE, ISE

Суффикс ISE – это вариант суффикса IZE, и оба

суффикса произносятся [aiz]. Главная трудность,

которую эти суффиксы глаголов представляют для

изучающих язык, это то, что в британском английском

многие из таких глаголов имеют два варианта

написания. Глаголы написаны здесь согласно

американскому варианту написания, т.е. с суффиксом

IZE.

apologize – извиниться

authorize – уполномочить

capital ize – превратить в капитал
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central ize – централизовать

characterize – характеризовать

localize – локализовать

memorize – запомнить

modernize – модернизировать

monopolize – монополизировать

neutral ize – нейтрализовать

normalize – нормализовать

organize – организовать

patronize – покровительствовать

rationalize – рационализировать

realize – реализовать, осознать

scrutinize – тщательно изучать

special ize – специализироваться

steri l ize – стерилизовать

symbolize – символизировать

sympathize – сочувствовать

synchronize – синхронизировать

terrorize – терроризировать

uti l ize – утилизировать

Глаголы, оканчивающиеся на ISE

Не слишком много глаголов оканчиваюся на ISE [aiz], и в

большинстве из них ISE не суффикс, а часть корня.

Например, только два глагола в списке ниже имеют

суффикс ISE: advertise, chastise. Большинство глаголов

в списке ниже очень употребительны. Нужно выучить их

наизусть.

advertise – рекламировать

advise – советовать
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chastise – наказывать

comprise – заключать в себе

compromise – компрометировать

despise – презирать

devise – разрабатывать

disguise – маскировать

excise – взимать акцизный сбор

exercise – упражняться

improvise – импровизировать

incise – надрезать, делать прорезь

revise – проверять, изменять

rise, arise – подниматься, возникать

supervise – наблюдать, надзирать

surmise – предполагать

surprise – удивлять

televise – показывать по телевидению

Примечание:

Есть несколько других глаголов, которые оканчиваются

на ISE, но ISE в них произносится [is], например, promise

['promis], premise ['premis]. Обратите внимание на

разницу в написании этих глаголов: BrE practise – AmE

practice.

Производные существительные

Существительные, образованные от глаголов с

окончаниями IZE, ISE, следуют написанию глагола в

выборе буквы Z или S.

advertise (глагол) – advertisement (сущ.) – advertising

(сущ.) – advertiser (сущ.);
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normalize (гл.) – normalization (сущ.) – normalizer

(сущ.); normalise – normalisation – normaliser;

organize (гл.) – organization (сущ.) – organizer (сущ.);

organise – organisation – organiser;

revise (гл.) – revision (сущ.) – reviser, revisor (сущ.);

supervise (гл.) – supervision (сущ.) – supervisor (сущ.);

uti l ize (гл.) – uti l ization (сущ.) – uti l izer (сущ.); uti l ise –

uti l isation – uti l iser.

Суффиксы YZE, YSE

Существительные, образованные от этих глаголов,

имеют следующие варианты написания в AmE и BrE.

AmE: analyze (анализировать), analysis (анализ),

analyst (аналитик), analyzer (анализатор), analyzabil ity

(анализируемость);

BrE: analyse, analysis, analyst, analyser, analysabil ity;

AmE: paralyze (парализовать), paralysis (паралич),

paralyzer (парализатор);

BrE: paralyse, paralysis, paralyser;

AmE catalyze (катализировать),

BrE catalyze / catalyse, catalysis (катализ), catalyst

(катализатор), catalyzer (катализатор).

Суффикс FY

В большинстве случаев, буква I пишется перед

суффиксом FY, когда он прибавляется к словам (т.е.

производные глаголы оканчиваются на IFY).

amplify – расширять, усиливать

beautify – украшать
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certify – удостоверять

clarify – прояснять, очищать

classify – классифицировать

identify – идентифицировать

intensify – усиливать

justify – оправдывать

modify – модифицировать

notify – извещать, уведомлять

pacify – умиротворять

purify – очищать

qualify – квалифицировать

satisfy – удовлетворять

simplify – упрощать

specify – уточнять

testify – давать показания

verify – проверять, выверять

Есть всего четыре глагола с буквой E перед суффиксом

FY (т.е. эти глаголы оканчиваются на EFY):

l iquefy – разжижать, превращать в жидкость;

putrefy- гнить, разлагаться;

rarefy – разрежать, делать менее плотным; утончать

stupefy – притупить ум или чувства; поразить, изумить.

Производные существительные от этих глаголов

сохраняют букву E перед F.

l iquefaction – разжижение

rarefaction – разрежение

stupefaction – остолбенение
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I I I . Трудные префиксы
(приставки)

Префикс FOR

Префикс FOR имеет следующие значения: прочь, в

сторону, крайне, неверно. Префикс FOR встречается в

ограниченном числе глаголов и их производных.

Многие из таких слов устаревшие, но некоторые все

еще в употреблении.

forbear – воздерживаться от

forbears – предки

forbid – запрещать

forfeit – лишиться права

forget – забыть

forgive – простить

forgo – отказываться от

forlorn – заброшенный

forsake – покидать, отвергать

forswear – отрекаться, нарушать клятву

Префикс FORE

Префикс FORE имеет следующие значения: до,

заранее, впереди, передний. Префикс FORE

встречается в ряде глаголов и существительных.

forearm – предплечье
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forebears – предки

forebode – предрекать

foreboding – плохое предчувствие

forecast – прогноз

foreclose – препятствовать

forefathers – предки, праотцы

forefinger – указательный палец

forefront – передний край

forego – предшествовать

forehead – лоб

forejudge – предрешить

foreknow – знать наперед

foreknowledge – предвидение

foreman – мастер, бригадир

foremost – передний, передовой

forerunner – предшественник

foresee – предвидеть

foreseer – предсказатель

foreshow – предвещать

foreshadow – предвещать

foresight – предвидение

foretel l – предсказывать

foreword – предисловие

forethought – предусмотрительность

Примечание:

Слова forbears, forebears имеют одинаковое значение:

предки.

Слово forward (вперед) было образовано с помощью

fore + ward, но буква E была утеряна.
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Префикс DE

Префикс DE встречается в глаголах и их производных.

Он имеет несколько значений, таких как убирание,

отделение, отрицание, понижение, обратное действие.

decentral ize – децентрализовать

deduce – сделать вывод

deduct – вычитать, отнимать

defeat – нанести поражение

deform – деформировать

degrade – ухудшать, понижать

delay – откладывать

demolition – разрушение

demoralize – деморализовать

demote – понижать в должности

denigrate – порочить, оговаривать

depart – покидать, уезжать

depress – подавлять, понижать

descend – спускаться, снижаться

detract – вычитать, уменьшать

Префикс DIS

Префикс DIS имеет следующие значения: отдельно,

прочь, полностью, крайне. Префикс DIS широко

употребляется в глаголах и их производных для

выражения обратного действия, отрицания, убирания,

отделения.

able – disable способный – сделать неспособным

abil ity – disabil ity способность – нетрудоспособность

agree – disagree соглашаться – не соглашаться
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appear – disappear появиться – исчезнуть

connect – disconnect соединить – разъединить

like – disl ike любить – не любить

appoint – disappoint назначить – разочаровать

belief – disbelief вера – неверие

close – disclose закрыть – выявить, раскрыть

cover – discover накрыть – обнаружить

respect – disrespect уважение – неуважение

taste – distaste вкус – отвращение

discharge – выпустить

discriminate – различать, выделять

disguise – маскировать

disgust – отвращение

dismiss – отпускать, увольнять

dispatch – отсылать, отправлять

display – выставлять, показывать

distortion – искажение

distract – отвлекать

disturb – причинять беспокойство

Примечание:

Изучающие английский язык иногда пишут DES вместо

DIS. В английском языке нет префикса DES. Слова

describe, descend, design, despondent, despair, desperate,

destination, despicable, despite, destroy, destruction имеют

префикс DE, а буква S – это первая буква корня слова.

Эта ошибка скорее всего вызвана русским написанием

слов.

deactivate – дезактивировать

deodorant – дезодорант
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disavow – дезавуировать

disinfection – дезинфекция

disintegration – дезинтеграция

disorganize – дезорганизовать

disorient – дезориентировать

disinformation / misinformation – дезинформация

Префикс DI

Префикс DI – это вариант DIS и имеет те же значения.

Он употреблялся в латинском языке вместо DIS перед

определенными согласными и просто остался таким в

английском языке.

digest – переварить, усвоить

digress – отклоняться

direct – прямой; направлять

distress – причинять страдание

diversify – разнообразить

divert – отклонять, отвлекать

divest – раздевать, отделять

divide – делить, разделять

division – деление, отдел

Префикс DYS

Префикс DYS (значение: плохой, дурной, больной)

встречается в основном в медицинских терминах:

дизентерия, дисфункция, дискинезия, дислексия,

диспепсия, дисфазия, дистония, дистрофия.
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Префиксы UN и IN

Нет правил, которые помогли бы нам сделать выбор

между префиксами UN и IN. Есть очень много

прилагательных с префиксом UN. Прилагательные с

префиксом IN немного менее многочисленны.

Префикс UN

Префикс UN значит NOT (не) и широко употребляется в

прилагательных (и в их производных существительных и

наречиях) для показа противоположной или

отрицательной стороны.

able – unable способный – неспособный

clear – unclear ясный – неясный

eatable – uneatable съедобный – несъедобный

fair – unfair справедливый –

несправедливый

grateful – ungrateful благодарный – неблагодарный

happy – unhappy счастливый – несчастный

important – unimportant важный – неважный

known – unknown известный – неизвестный

lawful – unlawful законный – незаконный

limited – unlimited ограниченный – неограниченный

loving – unloving любящий – нелюбящий

natural – unnatural естественный – неестественный

necessary – unnecessary нужный – ненужный

pleasant – unpleasant приятный – неприятный

real – unreal реальный – нереальный

reasonable – unreasonable разумный – неразумный
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selfish – unselfish эгоистичный – неэгоистичный

sociable – unsociable общительный – необщительный

true – untrue верный – неверный

usual – unusul обычный – необычный

wil l ing – unwil l ing охотный – неохотный

unreal – unreality нереальный – нереальность

Префикс UN также употребляется с некоторыми глаголами

для показа обратного действия.

do – undo сделать – вернуть к прежнему

dress – undress одеться – раздеться

fasten – unfasten застегнуть – расстегнуть

lock – unlock запереть – отпереть

mask – unmask надеть маску – снять маску

pack – unpack упаковать – распаковать

settle – unsettle уладить – расстроить

plug – unplug включить в сеть – вынуть из розетки
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Префикс IN и его варианты IL, IM, IR

Префикс IN имеет несколько значений: в, внутри, внутрь,

не (а иногда не имеет явного значения). Префикс IN

широко употребляется в прилагательных (и в их

производных существительных и наречиях) для показа

противоположной или отрицательной стороны.

accurate – inaccurate точный – неточный

adequate – inadequate адекватный – неадекватный

attentive – inattentive внимательный –

невнимательный

capable – incapable способный – неспособный

complete – incomplete полный – неполный

correct – incorrect правильный – неправильный

decisive – indecisive решительный – нерешительный

direct – indirect прямой – непрямой

edible – inedible съедобный – несъедобный

expensive – inexpensive дорогой – недорогой

famous – infamous известный – печально

известный

human – inhuman человеческий – бесчеловечный

significant – insignificant значительный –

незначительный

sincere – insincere искренний – неискренний

tolerable – intolerable терпимый – невыносимый

inattentive – inattention невнимательный – невнимание

inaccurate – inaccuracy неточный – неточность

indirect – indirectly непрямой – неявно, косвенно
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В некоторых случаях прилагательное имеет префикс

UN, а родственное существительное – префикс IN.

unable – inabil ity неспособный – неспособность

unequal – inequality неравный – неравенство

ungrateful – ingratitude неблагодарный –

неблагодарность

Префикс IN превращается в IL перед согласной L, в IM

перед M и P, и в IR перед R.

legal – i l legal законный – незаконный

legible – il legible читаемый – неразборчивый

literate – il l i terate грамотный – неграмотный

logical – i l logical логичный – нелогичный

mobile – immobile подвижный – неподвижный

moral – immoral моральный – аморальный

patient – impatient терпеливый – нетерпеливый

perfect – imperfect совершенный – несовершенный

polite – impolite вежливый – невежливый

possible – impossible возможный – невозможный

probable – improbable вероятный – невероятный

rational – irrational разумный – неразумный

regular – irregular нормальный – неправильный

resistible – irresistible отразимый – неотразимый
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IV. Модели аффиксов:
anti- + n – N (antifashism, antiunion)

со- + n – N (coauthor, cooperator)

counter- + n – N (counterattack)

de- + v – V (demil itarize)

ex- + n – N (ex-minister, exchampion)

extra- + a – A (extraordinary)

inter- + v – V (interdepend, interact)

mis- + v – V (misdirect, mistrust)

non- + n – N (non-acceptance)

out- + v – V (outwit, outstay, outdo)

post- + a – A (postclassical, postglacial)

pre- + v – V (prearrange, predetermine)

re- + v – V (reconsider, reimport, refix)

sub- + a – A (subtropical)

super- + a – A (supersensitive)

trans- + v – V (transplant, transform)

ultra- + a – A (ultramodern)

un- + v – V (unbind, unclog)

un- + a – A (unaware, unloving)

under- + v – V (undervalue)

n + – dom – N (kingdom, serfdom)

v + – ее– N (employee, addressee)

n + – eer/-ier – N (gondolier, profiteer)

v + – er – N (reader, sleeper, receiver)

n + – ess – N (poetess, waitress)

n + – ful – N (bucketful, spoonful)

n + – ics – N (l inguistics, morphemics)

n + – ie/-y – N (auntie, Freddy)
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v + – ing – N (translating, swell ing)

n + – ism – N (Darwinism, heroism)

n + – ist – N (Darwinist, canoeist)

a + – ness – N (softness, heartiness)

v + – able – A (eatable, readable)

n + – an – A (I tal ian, comedian)

n + – ed – A (wooded, arrased)

a + – ish – A (blackish, reddish)

n + – ish – A (kittenish, wolfish)

n + – less – A (careless, motherless)

n + – like – A (arrowlike, comradelike)

n + – ly – A (friendly, wifely)

n + – y – A (watery, velvety, slangy)

a + – ly – Adv (happily, slowly)

n + – ate – V (eventuate, oxygenate)

n + – ify – V (gasify, beautify)

a + – ize – V (material ize, final ize)
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